

INFORMATIONS

SITUATION respective du Vatican et du Quirinal. — *Le Correspondant*, du 25 janvier, publie une importante étude de M. Carry sur la situation respective du Vatican et du Quirinal au seuil de l'année 1898. Voici la conclusion de cet intéressant article :

« De quelque côté que nous portions les yeux, à Rome, en Italie, en Europe, les dernières années qui viennent de s'écouler, bien loin d'apporter à la papauté des motifs de désespérance, semblent, au contraire, multiplier autour d'elle les promesses de relèvement et les gages de consolation. Dans ce formidable conflit engagé entre l'Italie officielle et le Vatican, s'il fallait parier, combien parieraient pour l'Italie ? Bien hardi, sans doute, serait celui qui prétendrait indiquer la solution finale, celle qui est le secret de l'avenir. Si l'Italie comprenait ses intérêts, elle se hâterait de mettre fin à une lutte qui la meurtrit et l'épuise ; tout au moins elle tenterait, sur des bases acceptables, un accord avec cette puissance que Dieu a placée dans son sein et qui a toujours été pour elle une source de bienfaits, un principe de gloire et de prospérité.

« Mais le but de cette étude n'est pas de rechercher ou de présenter des solutions sur ce point. Nous avons simplement voulu montrer que, dans la présente période de lutte et de conflit, la Providence a su faire sortir pour le Saint-Siège des sources nouvelles et inattendues d'influence ; que, privée de tout appui matériel, la Papauté sait cependant maintenir haut à Rome et ailleurs son prestige moral, et que, bien loin qu'il y ait lieu pour elle de désespérer de l'avenir, l'action combinée des hommes et des événements tend à préparer peu à peu, par des voies silencieuses et cachées, le jour des réparations futures. »

Le Pape et les souverains. — A l'expression de leurs souhaits, les chefs d'Etat ont voulu adjoindre, cette année, des dons spéciaux, en mémoire du soixantième anniversaire de la première messe du Saint-Père. On cite, entre autres, un précieux calice d'or, orné de pierreries, don de S.M. la Reine régente d'Espagne ; six beaux vases de Sèvres, envoi du président de la Républi-